

CHRONIQUE

de la Semaine

Hebdomadaire d'informations générales, d'analyses et de publicité
www.chroniquedelasemaine.com

FAIT DIVERS

P.4
FAUX PAS

P.2
**SCANTOGO
debout contre
Coronavirus**

Défection dans les rangs de la dynamique Kpodzro :



Soter- Caïus DOVI, Président de la coalition « Les Rassembleurs »

**DOVI SOTER quitte
la barque
et félicite Faure
Gnassingbé**

P.3

Coronavirus

**De nouvelles dispositions
pour renforcer la lutte
contre la propagation de
la pandémie au Togo**

P.3



Le Comité de Riposte contre le Covid-19

**L'OTR accentue son implication dans la
vulgarisation des mesures de prévention
et de lutte contre le COVID 19**

P.2



Les responsables de l'OTR lors de la sensibilisation

**Le ministre Yark Damehame
se prononce sur la mort
par balles d'un passeur béninois
Bousse Émile tué à Agoègan**

P.5

**Une vingtaine de chauffeurs dans
les mailles de la police de
Sokodé pour avoir passé outre les
mesures du bouclage des villes**

P.5

STOP
COVID-19
Évitons la
propagation
du virus



**LE COVID-19 NE
PASSERA PAS PAR MOI...**

ADOPTONS LES GESTES BARRIÈRES

- Se laver régulièrement les mains
- Éviter de tousser dans le coude
- Utiliser le gel hydroalcoolique
- Se saluer sans se serrer la main
- Porter un masque de protection



Coronavirus

De nouvelles dispositions pour renforcer la lutte contre la propagation de la pandémie au Togo

La pandémie au coronavirus poursuit sa propagation sur le continent africain. De février 2020 où il a est apparu pour la première fois en Egypte, à ce jour, le Covid-19 a fait moins 33 décès et près de 1213 contaminations dans 43 pays sur les 54 que compte le continent. Au Togo, le nombre des cas confirmés ne fait que grimper au fil des jours. Le lundi 16 mars, lors d'un Conseil extraordinaire tenu à la présidence de la République sous l'égide du Chef de l'Etat Faure Gnassingbé, au total, 8 mesures de ripostes ont été prises pour lutter contre la propagation de cette pandémie qui ne cesse de prendre de l'ampleur dans le monde et dans la sous-région ouest-africaine.

Le samedi 21 mars 2020, le Centre hospitalier régional (CHR) de Lomé-Commune a été réquisitionné pour traiter exclusivement les patients atteints du nouveau coronavirus (COVID-19) au Togo.

«En raison de l'évolution de l'épidémie au COVID-19 dans notre pays, le chef de l'Etat a décidé que le CHR Lomé-Commune sera dédié uniquement à la prise en charge des maladies infectieuses», a indiqué un communiqué du gouvernement.

Sur le terrain, des dispositions urgentes ont été prises par les autorités compétentes en vue du transfert des malades du COVID-19 dès ce samedi 21 mars 2020 dans ledit CHR.

Pendant ce temps, les cas suspects et les personnes de passage dans la capitale togolaise sont en confinement dans l'Hôtel Le Bénin, pour y passer un test de dépistage pour le COVID-19. Depuis le 6 mars où le premier cas a été détecté chez une Togolaise revenue d'un séjour dans trois pays euro-

péens, le total de cas confirmés est passé à 9 le 19 mars, à 12 le 20 mars, à 16 le 22 mars et à 18 le 23 mars. Face cette propagation rapide de la pandémie, le gouvernement togolais vient de prendre de nouvelles dispositions complémentaires.

Il a notamment décidé la fermeture des frontières terrestres et aériennes, la fermeture des établissements scolaires, le bouclage de quatre villes déjà touchées (Lomé, Tsévié, Kpalimé et Sokodé), la suspension des activités culturelles et sportives de masse ainsi que la restriction des obsèques.

Les nouvelles dispositions contre la propagation de la pandémie du coronavirus au Togo

1. La fermeture pour deux semaines, à compter de ce vendredi 20 mars 2020 à minuit de toutes les frontières terrestres de notre pays aux passagers. Cette mesure ne s'applique pas à la circulation des marchandises.



Le Comité de Riposte contre le Covid-19 faisant le point

2. Le bouclage de certaines villes notamment Lomé, Tsévié, Kpalimé et Sokodé, à partir de samedi 21 mars 2020 à 06 heures, avec les contrôles stricts aux entrées à hauteur de Tsévié sur la route nationale N°1 ; du péage d'Aného sur la route nationale N°2 et d'Amoussou-Copé sur la route nationale N°5.

3. L'interdiction jusqu'à nouvel ordre de la fréquentation par toute personne de la plage tout le long du littoral.

4. La fermeture pour un mois, des lieux de culte, des églises et des mosquées, à compter de samedi 21 mars 2020 à 6h.

5. La fermeture immédiate de tous les établissements scolaires publics, privés et confessionnels, primaires, secondaires et universitaires pour une période de trois (03) semaines.

6. Les funérailles et les enterrements ne devront pas regrouper plus de 15 personnes, et ce, jusqu'à nouvel ordre.

7. Tous les vendeurs dans les marchés devront porter des masques de protection.

8. Les activités culturelles et sportives de masse sont suspendues jusqu'à nouvel ordre.

9. La fermeture immédiate des discothèques sur toute l'étendue du territoire national.

Le Gouvernement invite la population à plus de précaution dans les lieux publics et lors des activités d'ordre social notamment le respect des mesures d'hygiène préconisées et à limiter les déplacements non indispensables.

Le gouvernement fait appel à la compréhension, au civisme et au sens de responsabilité de tout un chacun pour la mise en œuvre efficace de toutes ces mesures.

Tout contrevenant à ces mesures s'expose à de sévères sanctions, précise le communiqué du gouvernement qui annonce les nou-

velles dispositions.

Cependant, quoique la population soit constamment appelée au respect des mesures barrières notamment la distance sécuritaire, le lavage des mains, ainsi que le port de masques et de gants de protection, une frange s'illustre dans l'inobservation de ces mesures. Dans les officines et les supermarchés, la spéculation va bon train. Une pénurie artificielle avec «une augmentation de plus de 900% à 3.500% des prix du masque et du gel désinfectant», empêchent la population à se procurer facilement ces produits de première importance. Le gouvernement à qui le phénomène n'échappe pas, vient de mettre en œuvre des contrôles inopinés par des inspecteurs de commerce, d'agents de la santé et des forces de l'ordre sur toute l'étendue du territoire pour remettre la pendule à l'heure.

Ricardo

Défection dans les rangs de la dynamique Kpodzro :

DOVI SOTER quitte la barque et félicite Faure Gnassingbé

Soter- Caius DOVI, Président de la coalition « Les Rassembleurs » l'un des candidats de l'élection présidentielle du 22 février dernier qui s'est désisté à la dernière minute au profit du candidat de la dynamique Mgr Kpodzro, vient de quitter la barque. Connus des togolais pour sa proposition de trois repas par jour aux personnes vulnérables du pays lors de la période préélectorale, Caius DOVI a une fois encore démontré sa volonté sociale et humaniste au peuple togolais face

à la pandémie de coronavirus.

Face à la pandémie de Covid-19, il dénonce le mutisme de ses frères d'arme « de l'opposition malgré les efforts du gouvernement et appelle les populations à respecter les mesures. Le président de la coalition « Les Rassembleurs » félicite le Président de la République élu le 22 février dernier, Faure Gnassingbé et demande à ses amis de penser plutôt à la santé des Togolais. « En effet, le 22 février 2020, vos voix se sont



Soter- Caius DOVI, Président de la coalition « Les Rassembleurs »

prononcées. Il en est ressorti la reconduction à la tête de l'Etat du Président sortant, M. Faure Gnassingbé », a-t-il re-

connu avant d'ajouter: « Dieu bénisse notre pays et qu'il inspire le Président de la République, Faure

Gnassingbé, Chef de l'Etat, premier organisateur de la lutte contre cette crise systémique qui annonce sa déferlante tel un tsunami ». Cette réaction de DOVI est un coup dur pour cette fameuse dynamique Kpodzro qui a besoin de soutien pour revendiquer la prétendue victoire de son candidat Agbéyomé Kodjo. Tout porte à croire que Soter- Caius DOVI a fini par découvrir le loup à la peau d'agneau qu'est le candidat Agbéyomé Kodjo.

Daniel A.

Le DG de l'OMS Tedros Ghebreyesus au chevet des pays les plus pauvres

« Nous devons devancer la pandémie Si nous laissons le coronavirus se propager librement dans ces pays, nous mettrons en danger des millions de vies... le virus pourra faire à nouveau le tour du monde »

Dans le souci de freiner la propagation, pour le moins vertigineuse, de la pandémie du coronavirus dans le monde, le Directeur général de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) lance un appel pathétique surtout au pays les plus riches à agir au de-là de leurs frontières compte tenu des ravages de la pandémie dans des régions frappées par la guerre, les désastres naturels et autres. Selon le patron de l'OMS, en quelques semaines, le virus a tué des milliers de personnes, gravement déstabilisé l'économie et bouleversé d'innombrables vies. En conséquence « Nous devons faire tout notre possible pour continuer à devancer la pandémie. Les Nations unies joignent donc leurs forces à cet effort afin de lancer un plan de réponse humanitaire qui permettra de financer la lutte contre le virus dans les pays les plus vulnérables », a précisé Dr Tedros Ghebreyesus. En intégralité l'appel lancé aux pays les plus riches par le Directeur Général de l'OMS.



Dr Tedros Ghebreyesus, Directeur de l'OMS

Alors que la pandémie se répand en Europe et fait ses premières victimes en Afrique et en Amérique latine, l'ONU et l'OMS appellent toutes les nations, surtout les plus riches, à prendre conscience que le problème ne s'arrête pas à leurs frontières.

Pour mettre fin à la pandémie de Covid-19, les pays doivent agir au-delà de leurs propres frontières. Le virus atteint maintenant des zones de guerre, des territoires où la population n'a que très peu d'accès à l'eau propre et au savon et où il n'existe aucun espoir d'hos-

pitalisation pour les cas sévères ou critiques.

Si les systèmes de santé des pays riches sont mis à mal par la pandémie du Covid-19, imaginons ce qu'il adviendra dans des régions déjà en situation de crise humanitaire, frappées par la guerre, les désastres naturels ou le changement climatique. Si nous laissons le coronavirus se propager librement dans ces pays, nous mettrons en danger des millions de vies. Des régions entières seront plongées dans le chaos et le virus pourra faire à nouveau le tour du monde.

Les autorités des pays affectés par la pandémie se concentrent, à juste titre, sur leurs populations. Mais la dure réalité c'est qu'elles ne pourront entièrement protéger leurs citoyens si, dans le même temps, elles n'aident pas aussi les pays les plus pauvres à faire face au Covid-19. Le virus ne connaît pas de frontières. Notre force est celle du plus faible de nos systèmes de santé.

Les gouvernements doivent agir

Partout dans le monde, les gens sont encouragés à rester chez eux, les entreprises contraintes de fermer leurs portes et les déplacements internationaux sont fortement limités pour tenter

d'enrayer la propagation du Covid-19. Plus de 17 000 ont malheureusement perdu la vie à cause du virus.

Nous vivons des temps extrêmement inquiétants. Nous craignons, et cela est légitime, de perdre ceux et celles que nous aimons, nos modes de subsistance, nos modes de vie. Alors qu'en Europe, aux États-Unis et

dans d'autres nations riches, chacun se claquemure en espérant protéger les plus vulnérables, les gouvernements doivent agir, et agir au-delà de leurs frontières, s'ils veulent stopper la pandémie.

Malgré les efforts que font leurs dirigeants et leurs populations pour le contenir, le virus se propage dans des pays dont les systèmes de santé sont fragiles. Les personnes les plus âgées sont plus touchées que les autres, mais les jeunes ne sont pas épargnés.

L'analyse des données récoltées dans de nombreux pays montre clairement que les moins de 50 ans constituent une partie importante des patients requérant une hospitalisation,

Suite à la page 7

Risques d'inondations au Sud-Togo entre mai-juin prochain

Le Directeur Général de la Météorologie Nationale (DGMN) a publié ce lundi la prévision des caractéristiques agro-hydro-climatiques de la grande saison des pluies 2020 au Sud-Togo. Il y est attendu une saison de pluie longue et des séquences sèches longues anormales. Face aux risques d'inondation, la météo Togo invite à respecter certaines mesures.



Photo Archives

Les prévisions climatiques annoncent que dans la maritime, le Sud des plateaux, l'extrême nord de la Kara et dans les savanes, une situation pluviométrique très proche de la normale à tendance excédentaire est attendue. D'avril à juin, le Togo connaîtra une situation pluviométrique très proche de la normale à tendance excédentaire.

Pour la prévision agro-

climatique, on doit s'attendre à un démarrage précoce de la saison dans toute la zone bimodale sauf dans le Sud-ouest des plateaux et le Nord-Ouest du maritime où la saison aura un début normal à tendance tardive.

Le Directeur de la Météo Latifou Issaou informe qu'« il est attendu cette année, une saison de pluie longue anormale dans les plateaux et dans la maritime. De même, il y aura des séquen-

ces sèches longues anormales en début et en fin saison dans toute la zone ».

Il est annoncé en outre que la situation hydrologique pour les prochains mois seraient excédentaire à tendance normale sur le bassin Mono inférieur et normale à tendance excédentaire sur le bassin du Lac Togo.

Ce qu'il faut pour faire face au risque d'inondation :

Pour réduire le risque sur les personnes et les biens, Latifou Issaou exhorte à renforcer la communication des prévisions saisonnières et la sensibilisation des communautés vulnérables, en impliquant entre les différentes plateformes de réduction des risques de catastrophe dans la chaîne de communication et de gestion des crises. Le directeur général de la DGMN recommande aussi un curage régulier des caniveaux d'assainissement et de faire des exercices de simulation dans le cadre de la préparation des plans de réponses aux inondations.

KOUGBEADJO Aaron (Stagiaire)

FAIT DIVERS FAUX PAS

Lorsqu'un homme s'habille mal, ça ne dit presque rien à personne. Mais quand c'est la femme qui le fait, ça saute aux yeux.

Sinon, comment comprendre que la nudité d'une pauvre et de surcroît une femme âgée puisse créer la panique au sein d'une église ? En effet les fidèles de l'église Christ Roi de Kpala, une localité sise au Nord-Ouest de Legbassito garderont pour longtemps cette scène qui s'est produite le samedi 21 mars 2020 alors qu'ils étaient rassemblés pour une communication importante. Il sonnait 13 h lorsque la panique a commencé. Les fidèles sortaient de l'église en courant. Ils allaient dans tous les sens et criaient à tue-tête : « Au secours ! Au secours, Coronavirus ! » Ceux et celles qui ont entendu les cris ou du moins, ont vu les gens courir ont pris à leur tour, la poudre d'escampette. La débandade qui s'est déjà généralisée a pu connaître un heureux aboutissement grâce au pasteur aidé pour la circonstance d'un couple très courageux.

A l'origine de la débandade un jeune homme appelé Komi. Ce garçon âgé de 35 ans environs et qui joue le rôle de catéchiste, serait tombé de sa chaise, la langue totalement sortie et mâchée à moitié.

La précipitation avec laquelle les événements se sont succédés ont conduit les fidèles à croire à un cas de covid 19. Dieu merci, il y avait plus de peur que de mal.

Sur le champ, le sieur Komi aurait expliqué qu'il avait un mal de nerfs et que des crises de ce genre étaient fréquentes. Ce que son épouse a balayé du revers de la main en lui demandant d'avouer la réalité.

Sur insistance du patron de l'église, notamment, le pasteur, il serait amené à avouer qu'il a été hypnotisé par une vieille qui était assise sur le banc en face de lui. Étant lui-même assis à la droite du pasteur sur le pupitre, ils avaient face à eux les fidèles. Lui Komi, faisait donc directement face à cette vieille qui aurait plus de 20 ans que lui.

A l'entendre, la dame l'aurait envoûté par son sexe. Elle serait assise de manière à lui faire voir toute sa zone vaginale. Aussi, et à force de se cabrer en fixant cet objectif envoûtant, il aurait succombé au virus de la curiosité et il aurait perdu le contrôle de son équilibre physique. L'excitation aidant, il aurait fini à chuter lourdement au sol.

Très drôle, n'est-ce pas ?

B.TALOM

Le ministre Yark Damehame se prononce sur la mort par balles d'un passeur béninois Bousse Émile tué à Agoègan

Le Ministre de la Sécurité et de la Protection Civile, le Général de Brigade Yark Damehame a, à travers un communiqué signé et rendu public le mardi 24 mars 2020, éclairé la lanterne de la population sur un incident malheureux s'étant produit le lundi 23 mars 2020 à Agoègan, à la frontière entre le Togo et le Bénin. Il s'est agi de la mort par balles d'un passeur clandestin béninois qui a défié l'armée togolaise en tentant de passer outre les mesures de la fermeture des frontières terrestres du pays une mesure prise par le gouvernementale dans le cadre de la riposte nationale au Covid-19

Selon ce communiqué, il s'agit d'un passeur clandestin qui contre les décisions et mesures prises par le gouvernement, notamment la fermeture des frontières terrestres du pays, a tenté de braver le dispositif sécuritaire.

« En dépit de cette décision et du dispositif sécuritaire mis en place pour veiller à la stricte application de la fermeture des frontières, il est regrettable de constater que certains individus continuent de vouloir traverser clandestinement

les frontières par des sentiers ou par la voie fluviale. C'est dans ce contexte que lundi, un passeur clandestin de nationalité béninoise a été intercepté par les militaires déployés pour surveiller les berges du fleuve Mono et du lac, après avoir fait traverser le lac à bord d'une pirogue à onze (11) passagers à hauteur d'Agoègan. Ils ont été tous conduits au poste pour interrogatoire. Mécontent de l'action des militaires et contre toute entente, ce passeur contourne un des militaires au moment de leur interroga-



Gal Yark Damehame, ministre de la Sécurité et de la protection civile

toire et lui prend son sac contenant trois chargeurs garnis avant de se jeter dans la lagune », informe le ministre de la Sécurité.

« Sommé en vain de revenir remettre le sac, ce dernier a refusé d'obtempérer en tentant de rejoindre

l'autre rive du côté du Bénin. C'est alors qu'un des militaires ouvre le feu et l'atteint mortellement », poursuit le communiqué. Le corps sans vie de ce passeur du nom de Bousse Émile, un repris de justice, précise le ministre a été confié à sa famille pour inhumation

après un constat fait par la Brigade territoriale de la gendarmerie d'Aklakou du côté du Togo et le commissariat d'Agoè-Djigo, côté Bénin. Le Patron de la sécurité indique que le militaire concerné a été mis aux arrêts et qu'un procès-verbal sera dressé au Procureur de la République près le Tribunal d'Aného qui fera la lumière sur les circonstances de ce drame. Le Gal. Yark Damehame a déploré le « malheureux » événement, et présenté au nom du gouvernement, ses « sincères condoléances » à la famille éplorée et au peuple béninois.

Par ailleurs, il a invité la population togolaise au respect « strict » des mesures gouvernementales prises par les autorités togolaises dans le cadre de la riposte nationale au Covid-19.

Daniel A.

Une vingtaine de chauffeurs dans les mailles de la police de Sokodé pour avoir passé outre les mesures du bouclage des villes

L'une des courageuses mesures prise par l'Etat togolais pour prévenir la propagation de la pandémie du Coronavirus (COVID-19) au Togo est le bouclage de certaines villes à hauts risques de contamination. C'était à travers un communiqué du gouvernement du 20 mars 2020 que la décision du bouclage de la ville de Lomé, Tsévié, Kpalimé et Sokodé à partir de samedi 21 mars 2020 à 6 heures avait été annoncée au public. Ceci avec contrôle stricts aux entrées à hauteur de Tsévié sur la route nationale N°1 ; du péage d'Aného sur la route nationale N°2 et d'Amoussou-copé sur la route nationale N°5. Malgré que ces décisions ne visent que la protection de la population, certains usagers de la route surtout les conducteurs des véhicules de transport en commun contournent les barrières policières pour accéder à ces villes dont accès est interdit.

Le cas révélateur s'est produit à Tchalo une localité située à l'entrée de la ville de Sokodé où un convoi de véhicules de transport en commun a été intercepté mardi 24 mars 2020 par la police

« Autour de 23 heures, ils ont forcé le barrage et foncé sur les agents de la police et de la gendarmerie. Dès que le compte rendu nous est parvenu, nous avons mis un dispositif sécuritaire au cœur de la ville et nous avons pu les intercepter. Ils sont une vingtaine de véhicules. La plupart de ces véhicules viennent de Lomé qui est également une ville bouclée ainsi que Tsévié

en raison de la propagation du virus. Mais ils se sont entêtés pour contourner le confinement », a déclaré Akantoa BARARIME, Commissaire de Police DR/Secteur région Centrale.

« Les chauffeurs en particulier vont être soumis à la rigueur de la loi. Parmi les passagers, certains ont trouvé des moyens de partir en regagnant la ville, or c'est encore très dangereux. Normalement il était question de protéger les populations contre le COVID-19, c'est pour ça que le gouvernement a décidé de boucler certaines villes, dont Sokodé où on a enregistré un cas positif », a-t-il ajouté.



Photo Archives

La même tentative a été observée au Sud au niveau de la ville de Tsévié.

Pour le Commissaire principal de Police, Frank COMBATE, les chauffeurs de ces véhicules arrivent à contourner les dispositifs sécuritaires avec la complicité de certains agents de la police.

« Dans sa riposte contre la pandémie du coronavirus, le gouvernement togolais a pris des mesures visant à limiter la propagation de cette maladie dans notre pays. Parmi ces mesures, le bouclage de certaines villes. Donc afin de veiller au respect de ces mesures, des dispositifs

sécuritaires ont été mis en place, mais nous constatons que certains citoyens inciviques contournent les dispositifs mis en place en utilisant des sentiers pour rallier leurs destinations. Le comble c'est que des conducteurs de

véhicules vont jusqu'à proposer des sommes d'argent aux agents de sécurité pour les corrompre. Nous mettons vraiment en garde les personnes préposées dans les gares routières qui violent les mesures prises par le gouvernement en continuant par charger les bus en direction des zones bouclées. Nous appelons également la population à faire preuve de civisme en respectant les mesures surtout en ne voyageant pas vers les villes bouclées sinon ils s'exposent à la rigueur de la loi », a-t-il indiqué. Le gouvernement fait sa part, les médecins aussi, que tout le monde fasse sa part.

Daniel A.

CHRONIQUE
de la Semaine
Hebdomadaire d'informations générales, d'analyses et de publicité

chaque jeudi dans les kiosques

www.chroniquedelasemaine.com



Togocom vous accompagne et vous propose des solutions adaptées à vos besoins pour continuer à travailler où que vous soyez.



Restez connecté à vos contenus, vos outils, votre équipe, vos partenaires nationaux et internationaux.

Togocom met à votre disposition l'Internet Très Haut Débit avec la Fibre Optique ou la 4G+ qui vous permet de poursuivre vos activités professionnelles (visioconférence via Zoom, Polycom, Skype Entreprise... transferts de fichiers lourds avec Dropbox, Wetansfer, Google Docs, traitement de données, Cloud Services ...) à domicile que ce soit à Lomé ou l'intérieur du pays.

De plus, grâce à la fonction Hot Spot Wifi des Terminaux 4G Togocom, vos équipes peuvent créer leurs réseaux Wifi où qu'elles soient et rester connectées.



Gardez le contact avec votre équipe et vos partenaires 24h sur 24 et 7j sur 7.

Togocom couvre 85% de la population, vos équipes sont joignables partout et à tout moment. Découvrez nos offres (flotte, forfaits) et personnalisez-les à la demande suivant vos besoins.



Gérez vos flux financiers où que vous soyez avec TMoney.

Que vous ayez besoin de payer vos fournisseurs, le salaire de vos collaborateurs, vos factures, vos impôts ou d'encaisser vos paiements, TMoney répond à tous vos besoins sans que vous ayez à vous déplacer ou à manipuler de l'argent en espèces. Une interface digitale Web vous permet de réaliser vos transactions en ligne et par batch.

Avec TMoney, réalisez des transactions sécurisées. TMoney vous assure ainsi la disponibilité de votre argent partout et à tout moment.

Éviter l'usage du cash, c'est éviter la contamination et freiner la propagation du COVID-19.

Nous sommes à votre disposition, contactez votre conseiller client ou écrivez-nous :

teletravail@togotelecom.tg

teletravail@togocom.tg

teletravail@togocel.tg



Togocel

Tgtmng



Togocel_tg

Togotelecom1

togocel.tg

togotelecom.tg



CORONA VIRUS

Qu'est-ce que le Corona Virus ?

Le corona virus est un virus qui est responsable d'une maladie respiratoire qui, peut aller d'un simple rhume à une pneumonie grave et mortelle. Son nom est due à sa forme microscopique qui est en forme de couronne. Il est identifié pour la première fois en 2012 en Arabie Saoudite selon l'OMS.



Maintenir une distance d'au moins un mètre avec toute personne, en particulier si elles toussent, éternuent ou font la fièvre.



Bien cuire les aliments avant de les consommer.

Comment se manifeste le corona virus ?



Fièvre



Toux



Problèmes respiratoires



Éviter tout contact avec une personne présentant des symptômes de la grippe.



Éviter de se toucher le visage.



Éviter les poignets de mains et les accolades, Évitez les regroupement de personnes.



Éviter de vous adosser aux murs des ascenseurs, tenir les barres d'appui d'escalier, de s'échanger les objets de travail

Les bons gestes à adopter



Appliquer le lavage systématique des mains à l'eau et au savon ou avec une solution hydroalcoolique.



Se couvrir la bouche ou le nez avec le pli du coude ou avec un mouchoir en cas de toux ou d'éternuement.



Faire usage de mouchoirs en papier et les jeter immédiatement dans une poubelle fermée.

Attention aux FAKES NEWS !

La peau noire résiste au Corona Virus.
Le soleil protège contre le Corona Virus



Les institutions de Bretton Woods sensibles à la propagation du coronavirus dans les pays les plus pauvres

Le FMI et Banque mondiale appellent au gel du remboursement de leurs dettes

Afin de permettre au pays les plus pauvres de faire face financièrement à la pandémie du coronavirus, le Fonds monétaire international et la Banque mondiale ont, de concert, demandé hier mercredi aux créanciers bilatéraux de ces pays «de geler les remboursements» de leurs dettes. Les pays bénéficiaires de cette mesure de la Banque et du Fonds sont ceux qui sont éligibles aux critères de l'Association internationale de développement (AID), qui fait partie du groupe Banque mondiale. C'est le cas du Togo. Cette association fournit de l'aide sous forme de prêts à taux zéro ou à très faible taux d'intérêt aux 76 pays les plus pauvres du monde. Elle accorde aussi de l'aide sous forme de dons.

Au cours de l'année budgétaire 2019, qui s'est terminée au 30 juin, l'AID avait engagé 22 milliards de dollars dont 36% sous forme de dons, selon les chiffres de la Banque mondiale.

Dans une lettre commune, les deux institutions de Bretton Woods indiquent que la mesure qu'elles viennent d'adopter permettra d'analyser la situation et les besoins de chacun des pays concernés.

Dans le même courrier il est demandé au G20 de les charger de cette tâche d'évaluation pour faire la liste des pays dont le fardeau de la dette est insoutenable et pour travailler à une restructuration.

«Nous allons deman-

der à ce que cette proposition soit entérinée par le Comité de développement durant les réunions de Printemps (des deux institutions) les 16 et 17 avril», précise la lettre. Ces réunions qui se tiennent généralement dans la capitale des Etats-Unis, drainent des milliers de personnes. A cause de la pandémie de Covid-19, elles se tiendront cette année en ligne.

«La Banque mondiale et le FMI sont convaincus qu'il est impératif de soulager les pays en développement et d'envoyer un signal fort aux marchés financiers», poursuivent les deux institutions.

En conclusion, le courrier précise : «La communauté internationale saluerait le soutien du G20 à cet appel



à agir».

Les chefs d'Etats des pays membre du G20 doivent tenir ce jour une visioconférence consacrée à l'impact du nouveau coronavirus sur le monde.

Le Groupe des vingt (G20) est un groupe composé de 20 pays et de l'Union européenne dont les minis-

tres les chefs des banques centrales et les chefs d'Etat se réunissent annuellement. Il a été créé en 1999, après la succession de crises financières dans les années 1990. Il vise à favoriser la concertation internationale, en intégrant le principe d'un dialogue élargi tenant compte du poids économique croissant pris par

un certain nombre de pays. Le G20 représente 85 % du commerce mondial, les deux tiers de la population mondiale et plus de 90 % du produit mondial brut (somme des PIB de tous les pays du monde). Le 15 novembre 2008, pour la première fois de son histoire, les chefs d'Etat ou de gouvernement se sont réunis. Le G20 se décline sous trois formes : les G20 regroupant des chefs d'Etat et de gouvernement, les G20 finance regroupant les ministres des finances et les gouverneurs des banques centrales et, depuis les 20-21 avril 2010, des G2 sociaux, réunissant les ministres de l'emploi.

Ricardo '

Lutte contre la propagation du Coronavirus Le CDQ Bè-Agodo en action

Le Comité de Développement du Quartier (CDQ) Bè-Agodo, à travers sa commission Santé- Education, a entamé depuis le mardi 24 mars, une campagne porte-à-porte pour sensibiliser les populations. L'objectif de cette opération est de lutter contre la pandémie du Covid-19 qui se propage à travers le monde.

Avec plus de 500 000 habitants, le quartier Bè comprend un grand ensemble d'habitations précaires (des cours communes avec plus de 15 chambres) où vivent de nombreuses familles issues d'horizons divers.

Ce quartier populaire apparemment oublié par les dirigeants, est caractérisé par un manque criard d'ouvrages d'assainissement. C'est une zone où les services publics sont absents. La grande majorité des maisons ne disposant pas de latrines, les habitants sont obligés de se référer aux latrines publiques payantes pour faire leur besoin. Ceux qui se retrouvent sans le sous se voient obligés de se soulager dans la nature. D'où la persistance des odeurs pestiférées qui couvrent par endroits ce quartier.

Depuis le 06 mars où le premier cas confirmé de Covid-19 au Togo a été annoncé, les mesures adoptées par les autorités sont ignorées par les habitants de ce



Une phase de sensibilisation

quartier, qui vivent dans l'indifférence totale.

Avec les nouveaux cas enregistrés, qui portent le nombre à 23 cas à ce jour, une accentuation de la sensibilisation s'impose. C'est ainsi que les jeunes du quartier Bè-Agodo sous l'égide du Chef quartier et du CDQ sont descendus sur le terrain pour prendre leurs responsabilités à travers la conscientisation de la population qu'ils exhortent à suivre les mesures de précautions adoptées par le gouvernement.

Au personnel de gestion des latrines publiques, un lot de matériels a été remis pour prévenir contre cette pandémie.

Benoît Amegandji, Président de la Commission Santé-Education estime que

c'est une très belle initiative prise par leur CDQ. « Cette campagne porte-à-porte nous a permis de mieux sensibiliser les populations qui à leur tour, nous ont fait part de leurs inquiétudes et des apports pour l'hygiène dans les latrines publiques et dans les marchés. J'exhorte les autres CDQ à faire de même», a-t-il indiqué. Pour lui, la seule arme, c'est la sensibilisation. «Attendre l'apport du gouvernement dans cette situation cruciale, c'est tuer à petit feu la population. Il est de notre devoir d'aider la population à être à l'abri de cette pandémie en adoptant les méthodes de prévention.»

Georges A.

Le DG de l'OMS Tedros Ghebreyesus au chevet des pays les plus pauvres

Suite de la page 4

et la proportion sera plus importante encore dans les régions où les enfants souffrent de malnutrition et de maladies transmissibles.

Ne pas soutenir les pays les plus pauvres dans la lutte contre le Covid-19 serait à la fois cruel et déraisonnable.

Devancer la pandémie
Nos équipes travaillent 24 heures sur 24 à lutter contre cette pandémie. L'OMS travaille avec les gouvernements et les entreprises privées pour augmenter la production de matériel de protection individuel. Ces équipements indispensables ont déjà été envoyés vers 68 pays, 1,5 million de tests ont été fournis à 120 pays.

En quelques semaines, le virus a tué des milliers de personnes, gravement déstabilisé l'économie et bouleversé d'innombrables vies. Nous devons faire tout notre pos-

sible pour continuer à devancer la pandémie. Les Nations unies joignent donc leurs forces à cet effort afin de lancer un plan de réponse humanitaire qui permettra de financer la lutte contre le virus dans les pays les plus vulnérables.

Ce plan permettra de fournir le matériel essentiel, comme l'équipement de laboratoire nécessaire pour tester le virus et le matériel indispensable pour traiter les malades. D'installer des stations de lavage de main dans les camps ou les campements, d'établir des liaisons aériennes et des hubs à travers l'Afrique, l'Asie et l'Amérique latine pour permettre la circulation des travailleurs humanitaires et des matériels là où les besoins sont les plus urgents. De lancer, enfin, une campagne d'information expliquant aux populations comment se protéger soi-même et protéger les autres.



SAFER



**Chers usagers de la route,
merci de prévoir exactement
le montant équivalent à votre
redevance afin de réduire
le temps d'arrêt au péage**

Ceci est un message de la **SAFER**

Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier SAFER

- 📍 *Route Nationale N°1 (Agoè Cacaveli)*
- 📮 *Lomé-Togo BP: 8646*
- ☎ *Tél:(+228) 22 51 88 55*